Bauern" ausgeartet ist in eine Diktatur einer Gruppe der Bolschewikipartei. Die gesamte innere und äußere Politik der Regierung Lenin-Trotzky ergibt sich zwangsläufig aus dieser Diktatur, deren Basis mit jedem Tage enger wird."

Also Lenin und Trotzky verraten nicht nur die internationale Demokratie und den internationalen Sozialismus, indem sie sich statt mit Liebknecht und Adler, mit den Mannen Hindenburgs und Hoetzendorfs an den Konferenztisch setzen, ja ihre ganze Macht beruht auf dem Verrat gegenüber der Mehrheit der im Soviet vereinigten Parteien, gegenüber der Mehrheit der Führer der Bolschewiki selbst, ja gegenüber allen ihren Mitkämpfern. Deutlicher lassen sich Renegaten nicht charakterisieren.

## ÖSTLICHE AGRARPOLITIK

von Jakob Feldner. (Nummer 38, 11. Mai 1918.)

Polendebatten im preußischen Herrenhaus haben das System durchblicken lassen, das in aller zukünftigen Politik gegenüber dem Osten vorwalten soll: Deutsche Kolonisation.

Wir können darin nichts sehen, als wieder einen jener Kniffe deutscher Reaktion, aufkommende, moderne Ideen für ihre eigenen Zwecke auszunützen. Bekanntlich bestand bereits ziemlich lange vor dem Kriege in Deutschland eine Bewegung, durch innere Kolonisation dem agrarwirtschaftlichen Mißverhältnis bäuerlichen Proletariats und aus Feudalzeiten überkommenen Großgrundbesitzes abzuhelfen. Die Bodenreform gedachte der Idee der Landsiedelung freien Weg zu bahnen. Zweck war, an Stelle der heute dünn besiedelten und wirtschaftlich höchst extensiv arbeitenden. - gesund bäuerlich durchsiedelte, intensiv arbeitende Landgebiete zu gewinnen. Für den weitschauenden Sozialpolitiker lag darin der wenn nicht alleinige, so doch grundsätzliche Weg der Lösung der sozialen Frage.